

10月定例教育委員会議事録

- 1 開催日 令和元年10月16日(水)
- 2 会場 大井川庁舎 2階 第3委員会室
- 3 開会 午後3時32分
- 4 出席委員 佐藤美代志教育長
大石智之委員(職務代理者)
北川利男委員
奥川重子委員
山竹葉子委員
- 5 会議出席者 岡村敏典教育委員会事務局長
松永行弘(公財)焼津市振興公社常務理事兼焼津文化会館長
増田洋一教育総務課長
近藤和人学校教育課長
鈴木孝之学校給食課長
見崎孝之社会教育課長
杉本弘行文化財課長
石上睦晃図書課長
岩ヶ谷佳史保育・幼稚園課長
石川壽男デイスカバリパーク焼津館長

書記 日下部充教育総務課総務担当主幹
- 6 議事 別紙のとおり

<p>佐藤教育長</p>	<p>【午後 3 時 32 分開会】</p> <p>皆さん、こんにちは。お忙しい中、10 月の定例教育委員会に御出席いただき、ありがとうございます。本日の議事録署名人は北川委員と奥川委員にお願いいたします。</p> <p>それでは、今月は報告事項からとなります。報告事項の 1 番、いじめ問題への対応と最近の小中学校の状況について、あわせて説明をお願いします。</p> <p>(当日配付資料により説明)</p> <p>(説明概要)</p> <p>報告事項 1 いじめ問題への対応</p>
<p>近藤学校教育課長</p>	<p>・小学校での新たないじめ問題の認知件数は 8 件であった。いずれも適切な対応をして一定の解消又は解消に向けて取組中。いじめ重大事態の 15 番については、被害児童が 9 月に 11 日、適応指導教室に通えるようになった。中学校では新たに 8 件が認知され、いずれも適切な対応をして一定の解消又は解消に向けて取り組んでいるところである。いじめ重大事態の 4 番には大きな変化はない。今後も丁寧に対応して行く。</p> <p>報告事項 2 最近の小中学校の状況について</p> <p>・不登校児童生徒は、小学生 38 人（昨年度は 29 人）、中学生 108 人（昨年度は 67 人）となった。不登校者数が、昨年度より大きく増加している。さらに例年 10 月は新規不登校が多くなる傾向がある。児童生徒一人一人が居場所を感じられるような工夫した授業や特別活動を進めて行く。進路学習会を 10 月 3 日に開催した。今年度が 15 回目の開催で年々参加校数が増加し、今回は 16 校の高等学校・高等専修学校等が学校紹介を行った。参加者数も大幅に増加し生徒 24 人（昨年度は 17 人）、保護者 60 人（昨年度は 26 人）、教員等 27 人（昨年度は 26 人）が参加し、参加した生徒・保護者から「進路選択に向けて希望が持てた」という声が多く聞かれた。また、早期から対応していきたいということで、小学校の保護者・教員の参加も見られた。</p> <p>・問題行動の発生件数は、小学校 7 件（昨年度は 8 件）、中学校 13 件（昨年度は 8 件）であった。小学校は、特定の児童の繰り返しである。担任だけでなくチームで支援して行く。中学生で、市外の生徒との交友関係が心配される生徒がいる。保護者も含め粘り強く対応していく。</p> <p>・児童生徒の交通事故発生状況は、小学校 2 件（昨年度は 2 件）、中学校 1 件（昨年度は 2 件）であった。自転車で、交差点に一旦停止しないで進入し、車と接触した事故が 2 件（小・中 1 件ずつ）。交差点では、必ず止まることの指導を徹底して行く。この他に、同乗中の事故が 2 件。</p> <p>・不審者は、3 件（昨年度は 4 件）発生した。大きな被害はない。警察が、登校時刻だけでなく、小学校の下校時刻にもあわせて巡回パトロールをしてくれることになった。</p>

	<p>・行事について、中学校連合音楽会は無事終了し、小学校陸上競技大会は本日開催することができた。各中学校の文化発表会や小学校の修学旅行は、豊田小意外の 12 校が 11 月に予定されている。</p>
佐藤教育長	<p>学校教育課からの説明が終わりましたが、御意見・御質問のある委員は、お願いします。</p>
奥川委員	<p>台風 19 号による、児童生徒の家庭等の被害報告は挙がっているか。</p>
近藤学校教育課長	<p>日曜日に施設面での報告が挙がって対応してくれている。人的被害については、大きな命に関わることはなかったと思います。お宅が被害にあったというのは何件かあるかと思います。</p>
佐藤教育長	<p>小中学生の家庭で、地震・水害等で被災した場合には学用品を援助してくれる協定を 3 市と志太学生協で 11 月 5 日に結ぶ話が出ています。</p>
佐藤教育長	<p>他にありませんでしょうか。</p> <p>次に報告事項の 3 番、公立幼稚園のあり方の資料について、説明をお願いします。</p> <p>(当日配付資料により説明)</p> <p>(説明概要)</p> <p>報告事項 3 公立幼稚園のあり方の資料について</p>
岩ヶ谷保育・幼稚園課長	<p>10 月 1 日の 9 月定例教育委員会において、公立幼稚園のあり方について説明させていただいたが、その後、市長・副市長と資料の調整を行い、少し修正があったのでご報告させていただく。資料の文言等の修正を行ったが、基本的な方針は変わっていない。なお、本日の資料の内容で、10 月 7 日月曜日の 9 月定例議会閉会後に、議員全員協議会を開催し、市議会議員の皆様にはご説明させていただいた。</p> <p>修正箇所のみご説明させていただく。5 ページ、タイトルの公立幼稚園の集団規模の幼児教育の提供の現状の表記の下に、『東益津・下藤分園の園児数は、4 歳児・5 歳児合わせて、30 人を満たない状況であり、一定の集団規模の幼児教育が提供できていない』と具体的に園名が記載されていたが、削除した。また、東益津幼稚園と下藤分園の園児数のところに、赤字表記と黄色マーカーが塗られていたが、すべて黒字で統一した。8 ページ、公立幼稚園の果たす役割の下の段の、今後公立幼稚園の果たす役割の記載が、『公立幼稚園は、教育・保育ニーズを量的・地域的に補完する役割を担う』となっていたが、内容が分かりにくかったため、地域的なものと量的なものを分けて記載した。更に、「公</p>

<p>佐藤教育長</p>	<p>的立場や豊富な経験を活かした保育理念や実践の継承」を追加し、公立幼稚園の質の高い教育の提供について記載した。9ページは、8ページの公立幼稚園の果たす役割の内容を修正したため、それに伴い、このページの公立幼稚園の果たす役割も同様に修正した。10ページは、9ページと同様に公立幼稚園のあり方のブルーの枠内を同様に修正した。また、再編の検討の欄の右側に、現時点での具体的な対象園が記載されていたが、削除した。</p> <p>説明が終わりましたがけれども、御意見・御質問のある委員は、お願いします。よろしいですか。報告事項を閉じさせていただきます。その他に移ります。その他の1番、エレベーター更新工事に伴う臨時休館及びエレベーター休止について、説明をお願いします。</p> <p>(事前配付資料により説明) (説明概要)</p> <p>その他1 エレベーター更新工事に伴う臨時休館及びエレベーター休止について</p>
<p>石川ディスカバリーパーク 焼津館長</p>	<p>・12月2日から1月7日までエレベーター更新工事に伴い臨時休館をする。館内掲示、広報やいづ、刊行物、ホームページ等で広報する。</p> <p>・臨時休館は、3日から6日、9日から14日、16日から20日の13日間。12月の開館日数は11日間。</p>
<p>佐藤教育長</p>	<p>説明が終わりましたがけれども御意見・御質問はありますでしょうか。よろしいでしょうか。その他、ありますでしょうか。</p>
<p>石川ディスカバリーパーク 焼津館長</p>	<p>「宇宙の日」記念事業 小中学生作文絵画コンテスト審査会について</p> <p>・9月19日に審査会を行い、323点の中から優秀な作品を選び11月30日に表彰式を行う。2月まで全作品を掲示する。</p> <p>・ディスカバリー冬号に入賞者の掲載をする。</p>
<p>佐藤教育長</p>	<p>全体を通しまして、何かありますでしょうか。</p> <p>それでは、次回の開催予定でありますけれども、11月13日水曜日、午後2時30分から、移動教育委員会ということで焼津図書館研修室で行いますので、お集まりください。よろしくをお願いします。</p> <p>以上をもちまして、10月の定例教育委員会を終了いたします。お疲れ様でした。</p> <p style="text-align: right;">【午後3時48分閉会】</p>